
 

書面質詢

吳國昌議員

促及早落實不少於五千元消費卡抗疫

　　特區政府公佈將於今年五月推行的抗疫消費優惠，限定完全採
用移動支付模式及三倍核銷的模式，在公眾反對之下，行政長官已
為此公開致歉。特區政府陸續以各種渠道透露零碎的修正方案，但
至今未有完整交代。陸續有市民向立法會議員反映意見，提出各項
關注重點，包括要求政府切實讓所有市民以消費卡方式參與抗疫消
費，切實把原擬動用的五十億元公共資源充份轉用於適當的優惠方
案，以及切實籌備確保可在今年五月實施。
　　為此，本人提出下列質詢：

1、 特區政府是否已確定實不會強行採用移動支付模式及三倍
核銷的模式，而切實讓所有市民有權選擇以消費卡方式參與下一輪
抗疫消費？

2、 去年特區政府以三十六億元推行每名市民五千元的消費卡
，以此財政資源分配比例，政府公佈打算用於三倍核銷模式消費優
惠的五十億元財政資源其實足以轉而提供每名市民七千元消費卡。
在此情況下，特區政府是否承認，部份民間團體提出每名市民不少
於五千元消費卡模式不是過份的要求，而特區政府確實應當把原擬
動用的五十億元公共資源充份轉用於適當的優惠方案？

3、 特區政府現在經過緊急研究後，可否確保可在今年五月實
施適當的抗疫消費計劃?
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